



Cumbre de la CELAC: “El clima regional es más favorable para negociar con China que con EEUU”

Description

Once jefes de Estado se reunieron en Honduras en la Cumbre de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC), en un contexto global donde la mirada está puesta sobre China. El debate gira en torno a cómo el gigante asiático puede aprovechar este momento de conflicto en Latinoamérica tras los aranceles impuestos por Donald Trump.

“Es la primera vez que hay 11 jefes de Estado en la Cumbre. Hay una necesidad de los países de juntarse y definir una estrategia frente a lo que está siendo un ataque hacia toda la región”, señaló Iván González, coordinador político de la Confederación Sindical de Trabajadores de las Américas de Brasil, en diálogo con Acentos.

“El desafío es que los países de la región no pueden construir una negociación con China cada uno por su lado. Es imposible que Uruguay tenga condiciones para negociar una agenda propia con China, lo mismo ocurre con Colombia e incluso con Brasil”, aseguró González. Y agregó: “El clima regional es más favorable para una negociación en bloque con China que con Estados Unidos”.

Según el especialista, “China mantiene una postura clara de respeto por los gobiernos de la región. Siempre valorando la soberanía de los países, sin imposiciones políticas y centrándose en las relaciones comerciales” y agregó: “A China le interesa tener acceso a las grandes commodities de la región”.

Por último destacó: “La CELAC es importante para encontrar un lugar de encuentro más allá de lograr un consenso”, y concluyó: “China no va a desaprovechar la oportunidad de la situación que EEUU está generando en la región”.

El secretario norteamericano de Defensa arribó a Panamá: “Su intención es la recuperación del Canal”

El secretario de Defensa de Estados Unidos, Pete Hegseth, arribó a Panamá a la Conferencia Centroamericana de Seguridad.

“Hegseth ha mencionado a la usanza de Donald Trump que la intención de Estados Unidos es la recuperación del Canal. Esa posibilidad viola la soberanía nacional de Panamá y su autodeterminación como pueblo”, aseguró Saúl Méndez, secretario general del Sindicato Único Nacional de Trabajadores de la Industria de la Construcción y Similares de Panamá (Suntracs) y excandidato presidencial del país en 2019, a Acentos.

“Ya se viene develando en la sociedad panameña un acuerdo escrito en inglés que habla de cuatro bases militares y se han anunciado ejercicios prolongados entre Panamá y Estados Unidos”.

“De las cuatro bases que se hablan, una estaría en Darién, una en la provincia de Colón y otra en la provincia de Panamá, que es por donde transita o por donde están el canal, la vía acuática y otra base sería aeronaval”, detalló.

En este sentido, afirmó que el presidente panameño no informó sobre la presencia del líder del Pentágono en el país: “Nos enteramos por la web de la Embajada de Estados Unidos de la agenda y de la presencia militar norteamericana”.

“Esto obedece a los designios de Trump y su interés de toma del Canal de Panal y en las áreas adyacentes, así como instalar infraestructuras militares. Esto es inaceptable para el pueblo panameño porque la presencia militar norteamericana es violatoria a la Constitución Política de la República y al Tratado de Neutralidad”, cerró.

Date Created

Abril 2025